



ZUR EINSTIMMUNG AUF DEN BESUCH
DER ULRICHSRELIQUIE

„Streiter in Not, Helfer bei Gott“

Leben und Verehrung Bischof Ulrichs von Augsburg
(890-973)

30. Juni 19.00-20.30 Uhr

Informationen zu Werk und Geschichte des Hl. Ulrich

Referent: Studentenpfarrer und Bistumshistoriker
Dr. Thomas Groll

Ort: Barocksaal des Klosters Benediktbeuern

Drei Heilige begegnen sich in Benediktbeuern

Zwei, die eng zusammengehören, finden sich im Hochaltar der Basilika zu Benediktbeuern. Und Benedikt – den Kirchenpatron stellt das Hochaltarbild dar – verbindet beide: den Heiligen Bonifatius (672-754) und den Heiligen Ulrich (890-973).

Bonifatius gilt als erster Gründer des weithin wirksamen Benediktinerklosters. Seiner Initiative verdankt sich der Ausbau einer von Karl Martell errichteten Kontrollstation und die Gründung des Klosters im Jahre 739. Rechts begegnet uns eine Statue des Hl. Ulrich. Dieser große Bischof des Mittelalters war seit seiner Erziehung in der Abtei St. Gallen den Klöstern und insbesondere dem benediktinischen Mönchtum zutiefst verbunden. Nach der völligen Zerstörung Benediktbeuerns durch die Ungarn im Jahre 955 half Bischof Ulrich maßgeblich mit, das Kloster wieder aufzubauen. Später diente ihm Buron, wie es damals hieß, als fürstbischöflicher Nebensitz. Dem Kloster blieb er zeitlebens immer sehr zugetan. Nach Bonifatius wird Ulrich in Benediktbeuern als zweiter Gründer des Klosters verehrt.

Kontakte:

Pfarrei St. Benedikt
Dorfplatz 4
83671 Benediktbeuern
Tel: 08857 69 289 -0
Fax: 08857 69 289-18
E-Mail: info@pfarramtbenediktbeuern.de

Kloster Benediktbeuern
Don-Bosco-Str. 1
83671 Benediktbeuern
Tel.: 08857 88-101
Fax: 08857 88-199
E-Mail: direktion@kloster-benediktbeuern.de

Webseite: www.ulrichswoche.de

Größere Gruppen werden gebeten
sich anzumelden.

Impressum:

Bischöfliches Ordinariat Augsburg
Hauptabteilung III
Pfr. Dr. Ulrich Lindl

ULRICHS 2016 WOCHE

Mittwoch, 6. Juli 2016

HL. ULRICH IN BENEDIKTBEUERN



BISTUM AUGSBURG

„SELIG DIE BARMHERZIGEN, DENN SIE WERDEN ERBARMEN FINDEN“ (Mt 5,7)

Grüß Gott im Pfaffenwinkel!

Auch im Heiligen Jahr der Barmherzigkeit werden wir einen Tag der Ulrichswoche außerhalb Augsburgs begehen: am 6. Juli in Benediktbeuern. Und das aus gutem Grund; verdankt doch das ehemalige Benediktinerkloster nach seiner Zerstörung durch die Ungarn im Jahre 955 Bischof Ulrich seinen Wiederaufbau.

Unser Bistumspatron wird daher nach dem Hl. Bonifatius als „zweiter“ Gründer dieses weithin wirksamen Klosters verehrt. Bischof Ulrich blieb dem Kloster zeitlebens verbunden. Fortan unterhielt er dort auch einen bischöflichen Nebensitz, um den Menschen am Rande des Pfaffenwinkels näher zu sein.

Bischof Ulrich – ein bewegtes Leben in bewegten Zeiten, der viel unterwegs war, um den Menschen seines Bistums zu begegnen. Nach über 1000 Jahren kehrt der Heilige Ulrich erstmals nach Benediktbeuern zurück. Heute sind es die Salesianer Don Boscos, die hier auf vielfältige Weise besonders für junge Menschen wirken. Sie werden den Wallfahrtstag mit vielen Angeboten der Begegnung in und rund um das Kloster gestalten.

Ein herzliches Willkommen allen, die sich mit dem Hl. Ulrich als Pilger auf den Weg nach Benediktbeuern machen, um unseren Bistumspatron und den Heiligen Patronen des Ortes, dem Hl. Benedikt und der Hl. Anastasia, zu begegnen.



Dr. Konrad Zdarsa
Bischof von Augsburg



P. Reinhard Gesing SDB
Direktor

Mittwoch, 6. Juli 2016

10.00 Uhr Empfang des Ulrichsschreins im Klosterhof
anschließend Prozession in die Basilika

Pontifikalamt mit Diözesanbischof
Dr. Konrad Zdarsa

Begegnung und Mittagessen im Klosterhof

ab

13.30 Uhr „*Terra Benedicta*“ – *Gesegnetes Land*
vielfältige Angebote im und rund um
das Kloster Benediktbeuern

Das Kloster entdecken

Führungen durch die interessantesten
Räume des Klosters
P. Johannes Neuner SDB und das Team
der Klosterführer

Den Maierhof entdecken

Führungen durch den Maierhof
mit P. Karl Geißinger SDB

Die Sorge für die Schöpfung – ein Werk der Barmherzigkeit?

Gesprächsrunde zu ausgewählten Texten
der Enzyklika „Laudato si“ von
Papst Franziskus
mit P. Dr. Karl Bopp SDB

Garten – ein Ort des Lebens

Führung durch die Meditations- und
Kräutergärten des Klosters mit Mitarbeitern
des Zentrums für Umwelt und Kultur

1000 Jahre sind wie ein Tag

Eine Entdeckungsreise rund ums Kloster
mit Mitarbeitern des Zentrums für Umwelt
und Kultur

Streiter in Not, Helfer bei Gott

St.-Ulrichs-Kirchen und Kapellen
in Südtirol und im Trentino.

Ein Vortrag von Heribert Muser



„Neige das Ohr deines Herzens“

Musikalische Andacht mit Gedanken
aus der Benediktsregel

Ausführende:

Diakon Andreas Martin (Orgel)

Br. Dr. Clemens Schwaiger SDB (Sprecher)

„Gebet, Stille“

mit Gelegenheit zum Empfang
des Bußsakramentes

Eigenes Programm für Schülergruppen

16.00 Uhr Pontifikalvesper mit Diözesanbischof
Dr. Konrad Zdarsa

19.00 Uhr „Youth meets Ulrich“
Jugendgebet mit Verabschiedung
des Ulrichsschreins